

# 学校だより



令和5年1月10日(火)

NO. 9

尾崎市立明城小学校

http://www.ama-net.ed.jp/school/e01/  
尾崎市南城内 10 番地の 1 TEL06-6481-2432

宇川 光平

## うさぎ年、飛躍の年に！

新年おめでとうございます。17日間の長い冬休み、子ども達はご家庭で様々な過ごし方をしたことと思います。3年ぶりに行動制限のない冬休みでしたが、一方では、新型コロナウイルスの感染は増加傾向でしたので、お出かけ中心のご家庭があれば、主に家の中で過ごされたご家庭もあり、様々であったと思います。このような冬休みでしたが、それぞれの御家庭でよい正月を迎えられたことと思います。

保護者の皆様はお正月はゆっくり過ごせましたでしょうか。誰もが日々の仕事や家事に追立てられずに、ゆっくり過ごしたい時期です。

昔から言われていることですが、正月にはやっつけてはいけないことというのがあります。例を挙げますと、(水) 掃除をしない、(福を持って来る神を追い払ってしまうから。)、煮炊きをしない(灰汁(あく→悪)が出るから。また、荒神様(火の神)を正月くらいは休ませようという意味から。)、包丁を使ってはいけない(良縁を切ってしまうから。)等、他にもいろいろあります。それぞれにいわれはありますが、要するにすべきことは早く済ませて正月くらいはゆっくり休みましょう、という人々の気持ちがこの言い伝えに表れているのではないのでしょうか。年末年始に勤務のあった方や、家族・親族が集う時期、お世話・おもてなしでお忙しくされた方々も、休暇の時期をずらして少しはゆっくり休めるとよいですね。

子ども達の様子も様々です。久々の登校日を待ってましたとばかりに元気よく登校する子がいれば、すっきり寝覚めないままつらそうに登校してくる子もいます。もう新学期が始まってしまいましたが、遅くありません。そのような場合はインターネット上にも子どもの生活ペースを整える方法がたくさん出ていますので色々試みてください。

「うちの子は、冬休みも終わりに近づいているので、早く起こしています。」とおっしゃる保護者の方もおられました。子どもの状況に応じていつでもフォローしようとする見守り意識はとても大切です。基本的な生活習慣の定着はご家庭でも強く意識していただきたいと思います。

そして、うさぎ年はうさぎのように跳ねる、飛躍の年だとよく言われます。お子様に、すでに好きなこと・得意なことがある場合はしっかり取り組んでもらい、まだない場合は、いろいろなことにチャレンジさせながら、子ども達の成長・活躍を願いたいものです。

「一月行く(往ぬる)、二月(逃げる)三月去る」というようにあっという間に3学期は終わってしまいます。子どもたちにとって3学期は今年度のまとめをし、次年度へ向けての準備をする大事な時期です。学校におきましても、職員が一丸となって子ども達の成長に向けて取り組んでいきます。



## 1月の行事予定

1日	日	元日
2日	月	振替休日
9日	月	成人の日
10日	火	始業式
11日	水	給食開始 委員会
12日	木	代表委員会
13日	金	書初め展・明城年賀イラスト展(～20日) 明城漢字検定 放課後学習 定時退勤日
17日	火	オープンスクール(4校時、給食時間除く) 学校朝会 地域防災訓練(4校時) 放課後学習
18日	水	クラブ
20日	金	放課後学習 定時退勤日
24日	火	児童集会 放課後学習 なかよし作品展(～30日)
27日	金	明城漢字検定 放課後学習 定時退勤日
31日	火	放課後学習

☆身体測定につきましては、学年だより、または、決まり次第、当該学年よりお伝えします。

### <2月の主な予定>

- ・3日(金) 中央地区バスケットボール大会(6年生)
- ・8日(水) 新1年生入学説明会
- ・10日(金) 児童会役員選挙
- ・21日(火) 参観・懇談(1, 2, 4年)
- ・24日(金) 参観・懇談(3, 5, 6年)



### ○オープンスクール

1月17日(火) 4校時と昼食時を除く時間(詳細は、別途配付の「オープンスクール(学校公開)のご案内」をご覧ください。

今回は、グループ別の参観形式ではなく、校内一斉の公開授業を行います。お忙しいと思われかもしれませんが、子ども達や学校の様子を見る貴重な機会ですので、ぜひ、お越しください。

また、書初め展と明城年賀イラスト展も開催されます。各教室前や、校舎1階玄関・廊下付近に展示されますので、合わせてご覧ください。

新型コロナウイルスやインフルエンザの感染状況により、予定が変わることもございますが、その際は、ご理解、ご協力の程よろしく願いたします。

### ○地域防災訓練(地震避難訓練)

1月17日(火) 11:35～ 「ひょうご安全の日」の取り組みとして、「1. 17は忘れない 地域防災訓練」を予定しています。

尾崎市では大阪の上町断層による直下型地震を想定した訓練が行われる予定ですが、本校においては海拔が低く、海に近いことから津波を想定した避難訓練を実施する予定です。

ご家庭におかれましても災害が起こった時や緊急地震速報等が地域のスピーカーやスマートフォンから流れた時にはどのようにするのか、また、避難先はどこか、避難後の合流はどのようにするのかなど、話し合ってください、「自分の身は自分で守る」ことを考えていただければと思います。